

LA ÚNICA ESPECIE CAPAZ DE CAMBIAR EL PLANETA

EL
EFECTO SER
HUMANO



Manos Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE



Únete al cambio
900 811 888
bizum 33439
efectoserhumano.org





MEJORA DE LAS CONDICIONES DE SALUD DE LA POBLACIÓN VULNERABLE DE ANSE-À-PITRES (HAITÍ)

Las familias de la localidad fronteriza de Anse a Pitres, en Haití, tendrán acceso a una atención sanitaria adecuada.

LOCALIZACIÓN Y CONTEXTO



- Haití sufre actualmente una tremenda crisis con la desarticulación total del Estado, un alto nivel de **corrupción** y un vacío de poder que ha sido tomado por las **bandas armadas**.
- Las bandas armadas han causado la **muerte de casi 5.000** personas en los primeros nueve meses de 2024, según la ONU
- Según la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), más de **700.000 personas**, de las cuales más de la mitad son niños, han sido desplazados
- **5,4 millones de personas**, la mitad de la población, sufre **inseguridad alimentaria** aguda, dos millones de ellas en niveles de emergencia. *(Programa Mundial de Alimentos)*

País: Haití

Localidad: Anse-à-Pitres

CLÍNICA SANTA TERESA EN ANSE-À-PITRES

- **Anse-à-Pitres** es una de las comunidades más pobres de Haití, con altas tasas de pobreza y desempleo y una infraestructura muy limitada y escaso acceso a agua potable y electricidad
- El sistema de salud está severamente presionado y los haitianos carecen de atención médica básica
- Las **Hermanas de la Virgen María del Monte Carmelo** trabajan en Anse-à-Pitre desde 2017, siendo la **atención y cuidado de la salud**, la necesidad más urgente que justificaba su presencia.
- También acompañan y luchan con familias **inmigrantes** procedentes de RDO (350 familias).



CLÍNICA SANTA TERESA EN ANSE-À-PITRES

- En **2018**, con colaboración de Manos Unidas, se abrió un dispensario médico
- A partir de aquí, se han sucedido distintos proyectos, **emergencia nutritiva** para niños y mejora de condiciones de vida de la población.
- También se han ido realizando sucesivas **ampliaciones de la clínica** para poder mejorar la cobertura sanitaria.
- La clínica atiende principalmente enfermedades que virales con causas climáticas: *Dengue, Cólera, Malaria, Tifoidea, enfermedades de la piel*. También atienden *enfermedades oftalmológicas, cuidados del embarazo, y desnutrición infantil*.
- El dispensario atiende actualmente a **4.000 personas/año**



POBLACIÓN BENEFICIARIA

- Es un municipio de más de 36.000 habitantes que cuenta con 350 familias refugiadas que carecen de tierra propia, trabajaban como jornaleros en República Dominicana, ahora sujetos a las nuevas restricciones de movimiento.
- El/la beneficiario/a habitual es una mujer, aquejada ella misma o sus hijos, de enfermedades respiratorias o gastrointestinales, enfermedades de piel, parásitos y problemas dentales

Beneficiarios directos: 6.500 (70% mujeres y niños)

Beneficiarios indirectos: 36.000



OBJETIVOS Y RESULTADOS



OBJETIVO ESPECÍFICO: Mejorar las condiciones de salud de la población rural y urbana de la Comuna de Anse-à-Pitres .

RESULTADO: Mejorar la oferta de servicios de atención primaria para los residentes de Anse-à-Pitres.

ACTIVIDADES



Servicio nutricional

Resultado: *Se habrá ampliado la clínica Santa Teresa, ofreciendo nuevas especialidades médicas, maternidad, mayor capacidad de atención y programas de prevención de enfermedades comunes*

- Actividad 1.- Ampliación del centro de salud (sala de pre-partos, partos y sala de postpartos, baños, atención recién nacidos, esterilización y quirófano)
- Actividad 2.- Construcción de residencia médica. Readecuación de bloque de servicios especiales.

VIABILIDAD Y SOSTENIBILIDAD

- Proyecto revisado y validado técnicamente por el departamento de Asesoría Técnica e Ingeniería de Manos Unidas.
- Sigue las medidas de salud del gobierno haitiano referidas a las condiciones para la instalación y funcionamiento de consultorios médicos
- El proyecto será asumido por las Hnas. Carmelitas para su gestión y mantenimiento y cuenta con el apoyo de la diócesis.
- Personal sanitario cualificado.
- El Centro se autofinanciará gracias a los ingresos generados de las prestaciones médicas y por la venta de medicamentos a bajo costo.

IMPACTO

- Con la ampliación se incrementará la capacidad de atención en 2.500 pacientes de emergencia, llegando a 6.500 pacientes anuales.
- Se pondrá en marcha una maternidad (pre-parto, parto y post-parto) con capacidad de atención de 20 partos mensuales
- Se contará con una sala de cirugía
- Se ampliarán los servicios de farmacia.
- El centro podrá acoger a médicos dentro del recinto, que actualmente deben desplazarse desde Jacmel o Puerto Príncipe.



!MUCHAS GRACIAS!

